## ESPECIAL 20 ANIVERSARIO



# Farmespaña Industrial: la voz de la industria farmacéutica en España

En 2025, la revista **Farmespaña Industrial** celebra dos décadas de compromiso y excelencia en la difusión de información clave para la industria farmacéutica española. Desde su fundación en 2005, esta publicación se ha consolidado como un referente indispensable para profesionales y empresas del sector, ofreciendo análisis profundos, noticias actualizadas y tendencias emergentes que han contribuido al crecimiento y fortalecimiento de la industria en el país.

#### POR CHRISTIAN PALENCIA

REDACTOR JEEF DE FARMESPAÑA INDUSTRIAL

#### Un recorrido por la historia de Farmespaña Industrial

A lo largo de estos 20 años, Farmespaña Industrial ha sido testigo y cronista de la evolución del sector farmacéutico en España. Desde los primeros avances en biotecnología hasta la implementación de tecnologías de la Industria 4.0 en la producción de medicamentos, la revista ha documentado cada hito significativo. Su compromiso con la calidad editorial y el rigor informativo le ha permitido ganar la confianza de sus lectores, convirtiéndose en una fuente de consulta habitual para quienes buscan comprender las dinámicas del mercado farmacéutico.



#### Farmaforum: una alianza estratégica

La relación entre **Farmespaña Industrial** y Farmaforum es un claro ejemplo de sinergia en el ámbito de la comunicación y los eventos especializados. Como revista oficial de este foro, **Farmespaña Industrial** ha desempeñado un papel crucial en la promoción y cobertura de uno de los eventos más importantes para la industria farmacéutica, biofarmacéutica y de tecnologías de laboratorio en España.

Farmaforum, que en 2025 celebra su undécima edición los días 17 y 18 de septiembre en el pabellón 9 de IFEMA Madrid, ha crecido exponencialmente desde su creación. En su novena edición, celebrada en 2023, el evento



## **ESPECIAL 20 ANIVERSARIO**

registró más de 7,000 visitantes, superando las cifras de años anteriores y consolidándose como el punto de encuentro esencial para proveedores y profesionales del sector. La colaboración con **Farmespaña Industrial** ha sido fundamental para alcanzar este nivel de reconocimiento y asistencia.

#### Una cobertura integral y especializada

Farmespaña Industrial también ha ofrecido una cobertura detallada de los múltiples congresos temáticos que se organizan dentro de Farmaforum, como Biotechforum, Cosméticaforum, Nutraforum, Apisforum o Cannabisforum. Esta diversidad de contenidos refleja el compromiso de Farmespaña Industrial por abordar todos los aspectos relevantes de la industria, proporcionando a sus lectores una visión completa y actualizada.

#### Un sector importante para el país

La industria farmacéutica es un pilar fundamental en la economía española, destacando por su elevada productividad y capacidad de generación de empleo. Según datos recientes, este sector aporta el 1,9% del Producto Interior Bruto (PIB) nacional, lo que se traduce en más de 27.200 millones de euros en 2023. Además, es responsable del 1,2% de los puestos de trabajo en el país, consolidándose como una fuente significativa de empleo de calidad.

La productividad en la industria farmacéutica es notablemente alta; cada trabajador genera un valor añadido de más de 175.000 euros al año, situándola como la segunda actividad más productiva dentro de la industria española. Esta eficiencia se refleja también en su capacidad exportadora. En 2022, las exportaciones de productos farmacéuticos alcanzaron los 26.818 millones de euros, representando un incremento del 53% respecto al año anterior, impulsado principalmente por la exportación de vacunas contra la CO-VID-19. Este crecimiento posiciona al sector como el tercer mayor exportador del país.

La inversión en investigación y desarrollo (I+D) es otro de los pilares que sostienen la relevancia de la industria farmacéutica en España. En 2022, el sector invirtió más de 1.400 millones de euros en I+D, representando el 18% del total de la inversión industrial en este ámbito. Esta apuesta por la innovación no solo impulsa el desarrollo de nuevos medicamentos, sino que también fortalece la competitividad internacional de las empresas españolas.

Además de su impacto económico directo, la industria farmacéutica genera un efecto multiplicador en la economía. Por cada euro generado en el sector, se impulsan 1,5 euros adicionales en otras áreas de actividad. Este efecto se traduce en la creación de más de 242.000 puestos de trabajo en España, sumando empleos directos, indirectos e inducidos.

Publicaciones especializadas como **Farmespaña Industrial** desempeñan un papel crucial en este contexto, al proporcionar información actualizada y análisis profundos que permiten a los profesionales del sector mantenerse al tanto de las tendencias, innovaciones y desafíos que enfrenta la industria. Su labor contribuye a la difusión del conocimiento y al fortalecimiento de una comunidad profesional informada y preparada para afrontar los retos del mercado.

### Adaptación a los cambios y desafíos futuros

A lo largo de estos 20 años, **Farmespaña Industrial** ha demostrado una notable capacidad de adaptación a los cambios tecnológicos y editoriales. La transición hacia plataformas digitales, la incorporación de formatos multimedia y la interacción con sus lectores a través de redes sociales son solo algunos ejemplos de cómo la revista ha evolucionado para satisfacer las necesidades de una audiencia cada vez más digitalizada.

Mirando hacia el futuro, Farmespaña Industrial se enfrenta al reto de continuar siendo un referente en un entorno en constante transformación. La industria farmacéutica española está inmersa en procesos de innovación y desarrollo, y la revista deberá seguir reflejando estos cambios, ofreciendo contenidos de calidad que aporten valor a sus lectores

